
Eu
ro

pe
an

 E
as

y-
to

-R
ea

d 
Lo

go
: I

nc
lu

si
on

 E
ur

op
e.

 M
or

e 
in

fo
rm

at
io

n 
at

 h
tt

ps
:/

/w
w

w
.in

cl
us

io
n-

eu
ro

pe
.e

u/
ea

sy
-t

o-
re

ad
Bi

ld
er

: (
c)

 L
eb

en
sh

ilf
e 

fü
r M

en
sc

he
n 

m
it 

ge
is

tig
er

 B
eh

in
de

ru
ng

 B
re

m
en

 e
. V

., 
Ill

us
tr

at
or

 S
te

fa
n 

Al
be

rs
, A

te
lie

r F
le

et
in

se
l, 

20
13

Mitglied werden
Sie können selbst Mitglied im Rat werden.
Das geht so:
	  	 Sie sagen im Pfarr-Büro:
		  Ich möchte Kandidat werden.
	  	 Sie sind katholisch.
	  	 Viele Menschen wählen Sie.

Mitglieder vor-schlagen
Sie können sagen: 
Diese Person soll im Rat mit-machen. 
Sie sagen den Namen von der Person im Pfarr-Büro. 

Dann geht es so weiter:
Die Person wird gefragt: 
Wollen Sie mit-machen?
Dann kommt der Name auf den Wahl-Zettel. 

Bei der Wahl kann jeder ankreuzen: 
Diese Person soll im Rat sein. 

Wer macht im Rat mit?
Die Personen mit den meisten Kreuzen. 

Hier bekommen Sie weitere Informationen:
Bistum Trier, Rätearbeit im Team Engagemententwicklung
Telefon 0651-7105 328
Oder im Internet: www.bistum-trier.de/ehrenamt/wahlen-2026

Wir wählen
den Rat von der Pfarrei

Information 
in Leichter Sprache



Zu einer Pfarrei gehören viele Menschen. 
Diese Menschen sind katholisch.
Diese Menschen beten in der gleichen Kirche.

In der Pfarrei können viele Menschen mit-machen.
Zum Beispiel:
	  	 Sie können Gottes-Dienst feiern.
	 	 Sie können über Gott sprechen.
	 	 Sie können Menschen helfen.
So entsteht eine Gemeinschaft von vielen Menschen.

Jede Pfarrei hat einen Rat. 
Ein Rat ist eine Gruppe von Frauen und Männern.
Die Frauen und Männer treffen sich mit dem Pfarrer.
Sie reden über das Leben in der Pfarrei.
Sie überlegen:
Was ist uns wichtig?
Was wollen wir tun?

Jeder kann dabei sagen: 
Das kann ich gut.
Das möchte ich machen.
Im Rat kann jeder etwas anderes tun.
Jeder soll machen was er gut kann.

Für den Rat von der Pfarrei gibt es eine Wahl.
Alle Menschen von der Pfarrei können gewählt werden.
Alle Menschen von der Pfarrei können sagen:
Ich will im Rat mit-machen!

So können Sie mit-machen: 
Die Wahl ist am 7. und 8. Februar 2026.
	  	 Sie können wählen. 
	  	 Sie können Mitglied werden. 
	  	 Sie können Mitglieder vor-schlagen.

Wählen 
Sie bekommen einen Wahl-Zettel.
Auf dem Wahl-Zettel stehen 
Namen von verschiedenen Personen.
So können Sie wählen:
Sie lesen die Namen.
Sie können mehrere Personen wählen.
Sie machen mit einem Stift 
ein Kreuz hinter den Namen.
So entscheiden Sie:
Diese Personen sollen im Rat sein.

Wir wählen den Rat von der Pfarrei
am 7. und 8. Februar 2026


